
議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO.1    
（（（（    5555 班）班）班）班）        

開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 5 月 2 日（ 火 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    中城町公民館 

    

    

    

    

出席議員出席議員出席議員出席議員    

（（（（自治会）自治会）自治会）自治会）    

議員名① 

  

（班長） 

財津幹雄 

 

議員名②     

嶋﨑健二 

    

議員名③      

井上正一郎 

    

    氏氏氏氏                            名名名名    

司司司司    会会会会    財津幹雄 

開会挨拶開会挨拶開会挨拶開会挨拶    和田忠義 中城町自治会長 

閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶閉会挨拶    神川公弼 中城町自治会副会長 

記記記記    録録録録    井上正一郎 

  

参加人数参加人数参加人数参加人数     21 名（内訳：男性 20 名、女性 1 名） アンケート回収 17 名 

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

・19：30～開会 

①司 会・・・財津議員 

②開会あいさつ・・・・和田忠義 中城町自治会会長 

③議員自己紹介 

④平成 29 年度主要事業の報告を常任委員会ごとに 3 議員が報告する。 

⑤出席者から全般的な質問、意見を伺う。 

 

○A 氏 

①日田市の現状、少子高齢化、人口減少、税収の減少など日田市の将来を、市

議はどのように考えているか。 

 

国政調査によると、昨年の 10 月に公表され、日田市はここ 5 年間の人口減

少は 4,400 人ほどに上っている。この数字は非常に高く全体人口の 6.2％とい

う数値であり、この人口減少に歯止めをかけるため、一昨年から始まった国の

地方創生総合戦略に合わせて、日田市もいろんな事業に（約 142）に取り組み

人口減少に取り組んでいる。 

 

②高校を卒業しても日田に就職する企業が少ない。だから都会へ行ってしまう。

中津みたいな大きな企業を日田に誘致すれば若い人たちも日田に残ってくれ

るのではないか。 



議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会議会報告・意見交換会報告書報告書報告書報告書    NO. 2    
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開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 5 月 2 日（ 火 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    中城町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

 

やはり若い人たちの雇用対策が必要と考えている。 

 

○B 氏 

①この中城町でも高齢化が進んでいる。お年寄りが増えていると同時に、この

町内でも若い人たちが少なくなっている。そうなると子どもが少なくなる。

田舎だけでなく、市街地でも人口減少は進んできている。10 年先を見込んだ

対策が必要ではないか。 

 

日田市の地方創生総合戦略の事業に基づき、10 年、20 年先を見込んだ人口

減少に歯止めをかける事業を展開している。 

 

 

②そういう事業の中で、企業誘致に向けて議員団で誘致活動などを行っている

のか。 

 

市役所の中に企業立地推進室があり、そこが中心になって誘致活動を行って

いる。誘致しようする企業さんの日田市へのネックがやはり道路などのアクセ

ス整備であり、中津～日田道路の整備がやはり必須条件のようだ。中津港の整

備に伴い、日田～中津道路が整備されると、日田への誘致企業がしやすくなる

と思うので、市議会としても、県知事にもこの予算獲得に向けての要望を行っ

ていく。 

 

 

○C 氏 

①10 年前に市町村合併が行われ、その結果人口減少が激しくなり、議会のなく

なる市町村が出てきていると聞いた。天瀬町の温泉施設が今、休止している

が今後廃止になるのか。 

 

温泉を廃止するのではなく、天瀬公民館との改築との兼ね合いで、全体の施

設をどのような方向にもっていくのかを、現在協議中とのことである。 
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開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 5 月 2 日（ 火 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    中城町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

○D 氏 

①防災無線の関係で質問する。今デジタル化進んできているが、デジタル化で

は、キャリア信号を拾いにくいものである。アナログ信号機であればキャリ

ア信号は拾いやすい。出来るだけアナログ機器も存続していただきたい。 

 

②町内のなかを流れている中城川のよどみのあるところを市で土砂を清掃して

いただきたい。町内でも一斉清掃で行ってきているがどうにかならないか。 

 

担当課に要望しておく。 

 

 

○E 氏 

①市役所職員の人事で、部課長などは一つのポストの名前がついているが、出

先の所長などは、一人でいくつも所属長の名前がある。幾つも役職をもって

仕事が大変なのではないか。 

 

②ひた走り号の市内循環バスは中城町を通っていない。車の運転する方はいい

のですが、お年寄りは困っている。 

 

特に振興局管内では、出先の施設が多い関係上、その施設の管理責任者にな

るため、兼務で施設長の名前が付くが、実際はその下の職員が一緒に管理して

いる。 

ひた走り号については、中城町を通っていないが、これは中城町が路線バス

が通っているためである。この問題は市内のいたるところで意見が出ているの

で、本年度再度、先ほど資料で説明した「日田市公共交通網形成計画策定事業」

を行い、アンケート調査を行などの実態調査を行い、新しい交通体系を考えて

いくようにしている。 

 

③空の産業革命でドローンの発展がすごく進んでいるが、大分県で 7 億円かけ

てドローンを 500 機整備して、農薬散布などに使ったり、赤外線撮影に使っ

たりすると聞いたが、本当か。また、これは日田地区などにはどのようにな

るのか。 
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開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 5 月 2 日（ 火 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    中城町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

    

    

    

    

 

この事業は、大分県での予算措置であり、訓練所の設置や免許取得の講習、

これを飛ばす場所の確保などの予算です。災害対策や、森林の写真などを撮っ

たりするための予算と聞いている。 

 

○A 氏 

③私も講習を受けてドローンを所持している。ぜひ日田市内でもドローンを飛

ばせる講習や場所の確保をお願いしたい。 

 

防災担当課に要望しておく。 

 

④災害時に必要となる発電機が市内で不足する場合が出たことがあると聞い

た。民間で発電機を持っている人のリストを作り、災害時に借り上げる対応

できるようにしたらどうか。 

 

防災担当課に要望しておく。 

 

 

○F 氏 

①伏木公園では野外コンサートなどをいろんな催し物があるが、トイレが全部

和式の便器で腰掛式用便器がついてなく、不便で困っている。１つでも洋式

便器にしてもらいたい。市内のトイレは和式、洋式とどちらも整備されてい

る。 

 

都市整備課の担当に要望しておきます。 

 

○G 氏 

①日田市内への若者が残る対策やÙターンする対策を考えて事業を取り組んで

いるが、日田市内での地場企業に給料が安いため、県外へ転出してしまうの

ではないか。日田の地場企業を大きくして、賃金等改善してもらい、また住

むためにも、家賃や教育費などを安くするような対策を取ってほしい。 

 

②コンビニサービス事業がやっとできるようになって良かった。住民票などを

コンビニで申請する時は、何が必要か。 
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開催日時開催日時開催日時開催日時    平成 29 年 5 月 2 日（ 火 ） 午後 7：00 ～ 午後 8：40 

開催場所開催場所開催場所開催場所    中城町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

 

平成 30 年の 2 月から実施されるが、それまでに本人のマイナンバーカード

の取得が必要となる。今市民課で、マイナンバーカードの取得を進めているの

で、ぜひ取得をお願いしたい。 

 

○H 氏 

①清掃センターでの建て替えは、現在の緑町で出来ないのか。 

 

現在の緑町で稼働しながら建て替えることでは用地が不足するので、日田市

内全体の中で、共有地などを募集している。 

 

 

○F 氏 

②豆田地区の祇園山鉾を保存する会館について、去年の 2 月と 6 月に市長に要

望を出している。港町公園の横の土地をどうだろうかで協議をしている。今

後協議を進めていきたい。 

 

○A 氏 

⑤中城町の祇園山の倉庫の横にトイレが整備できた。外国人の方が多く訪れる

ため、中国語と韓国語での説明版を取り付けてもらって少しはマナーが良く

なった。しかし、道路を通行する際には、道いっぱいに広がって、歩行者天

国みたいで通行している、一方通行ではないので危ない。観光バスの運転手

などにパンフレットなどを配布してルールを説明してほしい。 

 

担当課に要望しておく。 

 

 

○I 氏 

①できれば一方通行にしたらどうか。 

 

○G 氏 

②観光バスの駐車場については、現在の岡部建材の跡を候補地にしたらどうか。 
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開催場所開催場所開催場所開催場所    中城町公民館 

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

主主主主    なななな    

意意意意    見見見見    

・・・・    

要要要要    望望望望    

・・・・    

回回回回    答答答答    

    

    

○D 氏 

②今改良している道路について、今までオープンであった水路を今回全部ふさ

いでしまったが大丈夫か。 

 

（自治会長）担当課に確認しましたが、排水路の断面は十分確保できている

と言っている。 

 

 

○J 氏 

①空き家バンクのいろいろな事業について、中城町でも活用できるものがある

か。 

 

空き家バングの関連事業を説明。 

 

 

○D 氏 

③市の周辺部にはいろんなテレビや告知放送が見られるが、ＫＣＶエリア内に

は何も恩恵がない。このことはぜひ改善してほしい。 

 

○K 氏 

①昨年の地震で、月隈公園の城山の石垣が壊れたままになっているが、どのよ

うになるのか。 

 

今年度より予算がついて復旧工事を行うようになっている。 

 

 

 

地元から要望の出ていた２項目の要望事項について回答を行う。 

①港町の借地公園の市の公有化については、現在、公共施設の適正管理計画を

立てて施設の健全化を図っており、公園の公有化の計画はない。 

 

②祇園会館の設立要望については、港町公園の横の土地で協議をしている。 

 

 


